

## « News du secteur »

### ✚ DFTE/FNAM, rencontre autour du microcrédit

La Direction du Trésor et des Finances Extérieures – DTFE - (Ministère de l'Economie et des Finances) et la Fédération Nationale des Associations de Microcrédit (FNAM) ont organisé, mardi 28 juin 2016 à Rabat, un Ffour-Débat au sujet des résultats de l'étude portant sur la mise à niveau de l'environnement institutionnel du secteur de la Microfinance au Maroc réalisé par le cabinet « Azimut Inclusive Finance » dans le cadre du projet de développement de la microfinance financé par le Fonds de transition de Deauville.

<http://Int.ma/dftefnam-rencontre-autour-du-microcredit/>

### ✚ Réunions relatives au projet de la plateforme e-Learning du CMS

Dans le cadre de la mise en œuvre et l'accompagnement du projet e-Learning du Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire (CMS), une réunion a eu lieu, vendredi 1er juillet 2016 au CMS, en présence des acteurs du secteur.

Une approche participative a été adoptée dans cette réunion au cours de laquelle le Cabinet IDEO Factory a présenté les composantes techniques du projet, à savoir :

- La plateforme e-learning dédiée aux micro-entrepreneurs ;
- Cinq modules sur mesure pour les micro-entrepreneurs ;
- La plateforme e-learning à destination des professionnels du secteur ;
- Les plateformes e-learning spécifiques dédiées aux AMC ;
- Trois modules e-learning transverses.

L'ensemble des AMC représentées ont pu apprécier la pertinence de cet ambitieux projet, tout en apportant des suggestions d'amélioration des modules dédiés aux micro-entrepreneurs.

Afin d'accompagner les équipes des AMC dans le lancement des plateformes dédiées, une tournée a été programmée et entamée par le Cabinet IDEO Factory au mois de juillet 2016. Elle a pour objectifs les points suivants :

- Découverte des fonctionnalités poussées de la plateforme ;
- Administration des utilisateurs ;
- Création de compte ;
- Pilotage de la formation.

Ainsi, une réunion s'est tenue, le vendredi 15 juillet 2016, au siège d'Al Amana Microfinance, en vue de présenter la plateforme e-Learning du CMS spécifique à cette association marocaine de la Microfinance.

Cette réunion a notamment abordé les points suivants :

- Les fonctionnalités poussées de la plateforme et la possibilité de sa personnalisation ;
- L'administration des utilisateurs ;
- La création de compte ;
- Le pilotage de la formation ;
- La viabilisation et la pérennisation du projet.

#### ✚ Participation du secteur à la 5ème édition du Salon ECOSS 2016

Le Salon National de l'Economie Sociale et Solidaire (ECOSS5) s'est tenu du 14 au 18 juillet 2016 à la Foire Internationale de Casablanca, sous le haut patronage de Sa Majesté le Roi Mohammed VI. La thématique de cette cinquième édition a été « L'Economie Sociale et Solidaire, levier de développement régional. »

Le Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire (CMS) a organisé à cette occasion, des espaces d'exposition-vente au profit de 150 bénéficiaires ainsi que des sessions de formation sur, notamment, l'Education Financière, le Développement personnel, la Stratégie commerciale, en faveur des exposants.



Le CMS a également participé à l'un des trois panels du Salon qui s'intitule « Renforcement des compétences - financement - gouvernance des acteurs de l'ESS », à travers une présentation sur la : « Promotion de l'Economie Sociale et Solidaire par le CMS ».

Par ailleurs, le Fonds Jaida a présenté la thématique suivante : « MoDES : écosystème de développement économique et social de l'ESS ».

Il est à noter la richesse des interventions lors des panels organisés durant le Salon puisque ce n'est pas moins de 23 présentations qui ont été faites au total, par des experts nationaux et internationaux, et qui ont été suivies de débats constructifs.

<http://lavieeco.com/news/economie/economie-sociale-et-solidaire-un-ferment-pour-le-developpement-regional-2.html>

[http://www.artisanat.gov.ma/sites/default/files/com\\_salon\\_vf.jpg](http://www.artisanat.gov.ma/sites/default/files/com_salon_vf.jpg)

### ✦ Cérémonie de remise des diplômes de Master « Expertise en Microfinance et Développement »

La Faculté des Sciences Juridiques Economiques et Sociales de l'Université Hassan II de Casablanca et le Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire (CMS) ont organisé une cérémonie de remise des diplômes de Master « Expertise en Microfinance et Développement », le mardi 26 juillet 2016 à la faculté, en présence notamment de Madame Fatima MAROUANE, Ministre de l'artisanat et de l'Economie Sociale et Solidaire, Monsieur Abdellatif KOMAT, Doyen de la Faculté, le Professeur Abdellatif IRHZO, Vice-président à la Recherche à l'Université Hassan II de Casablanca, et des représentants du secteur de la Microfinance au Maroc.

Ce sont deux promotions, celles de 2012-2014 et 2013-2015 qui se sont vu remettre leurs diplômes à cette occasion, dans une ambiance festive et décontractée.



3/4

Madame Amina KCHIRID, coordinatrice dudit Master, a tenu à remercier le CMS pour son implication dans la réussite du programme de formation Master « Expertise en Microfinance et Développement ». Elle a également annoncé le lancement d'un nouveau Master intitulé « Innovations sociales et management de l'Economie Sociale et Solidaire » pour la rentrée prochaine.

## « A lire sur le net »

### ✚ Microfinance - Le Maroc bon élève dans la région Mena

- Le pays s'impose comme leader aussi en Afrique
- 8 millions de bénéficiaires à aujourd'hui
- Plus de 55 milliards de DH octroyés, et un million d'emplois indirects

<http://www.leconomiste.com/article/999758-microfinance>

<http://fr.le360.ma/economie/la-microfinance-reussit-au-maroc-79060>

### ✚ Baromètre de la microfinance

L'association Convergences publie pour la septième année consécutive son Baromètre de la microfinance. L'étude fait le point sur le secteur et montre que les femmes sont les plus enclines à souscrire à ce type de crédits.

Les microcrédits, emprunts destinés aux personnes n'ayant pas accès aux prêts bancaires classiques, sont en nette progression. 111 millions de personnes ont emprunté **87 milliards de dollars** en 2014, soit une hausse de **12,6 %** en un an.

Parmi ces emprunteurs on remarque la prédominance des femmes : **81%**. "Si la région Europe de l'Est et Asie centrale faisait exception (44%), cette tendance s'observe distinctement en Asie du Sud où les femmes représentaient 92% des emprunteurs", indique le Baromètre 2016 de la microfinance.

<https://www.boursedescredits.com/actualite-microfinance-80-emprunteurs-femmes-1339.php>

<https://youtu.be/dtGOu6lqMzI>

<http://www.leconomiste.com/article/999760-microfinance>

<http://www.la-croix.com/Economie/Economie-solidaire/81-emprunteurs-microfinance-sont-femmes-2016-07-08-1200774458>

<http://www.convergences.org/nos-publications/barometre-de-la-microfinance/>

4/4